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Rosario Pérez Carbonell
podría sustituir a Javier
Godoy en la gerencia y
Eduardo Benítez Cano a
José Luis Pérez-Toril en
la direcciónmédica
:: REDACCIÓN
CÁCERES. Se espera quemañana
el Servicio Extremeño de Salud
(SES) haga oficial los nuevos cam-
bios en el organigrama del Área de
Salud de Cáceres-Coria.
Según han asegurado aHOYva-

rias fuentes, el nuevo consejero de
Salud y Política Social, Javier Fer-
nández Perianes, indicará los cam-
bios que afectarán a varios cargos
de importancia dentro del Área de
Salud, entre ellos: se nombrará un
nuevo gerente de Área, un nuevo
directormédico y un nuevo direc-
tor de Recursos Humanos.
Se asegura que la nueva gerente

será Rosario Pérez Carbonell, que
trabaja en el centro de salud deGa-
rrovillas deAlconétar, localidad en
la que vive y en donde concurrió a
las elecciones en la lista del PP, en
el puesto de la candidata número
5. Rosario Pérez fue presidenta de
Atención Primaria del Sindicato
Médico, y estuvo en la ejecutiva del
Colegio deMédicos de Cáceres.
Este nuevo nombramiento su-

pondrá que enmenos de un año, el
despacho de la Gerencia ha sido
ocupado por cuatro personas.
Durante el últimomandato del

Partido Socialista en el Gobierno
de Extremadura, el Área de Cáce-
res estuvo dirigida, desde el año
2007, por Pilar Robledo.
Una vez que las elecciones auto-

nómicas fueron ganadas por el Par-
tido Popular, en agosto Serafín Pra-
do Morales fue nombrado por la
Consejería de Salud y Política So-
cial, nuevo gerente del Área de Sa-

lud, que como novedad agrupaba
las áreas de Cáceres y Coria. En los
últimos cuatro años Serafín Prado
había ejercicio como jefe del servi-
cio de Urgencias de Cáceres. A las
pocas semanas dimitió por razones
personales, y en septiembre fue sus-
tituido por JavierGodoy, quehabía
ocupado cargos de direcciónmédi-
ca enToledo.

El otro cambio destacado es el
del cargo de director médico. Será
sustituido en este cargo José Luis
Pérez-Toril que al poco de ser elegi-
do, amediados delmes de octubre,
hizo que algunos jefes y coordina-
dores de servicios médicos de Cá-
ceres se reunieran con el gerente
del Área de Salud deCáceres-Coria
paramostrar sudisconformidad con
el nombramiento. El entonces ge-
rente, Javier Godoy, defendió a Pé-
rez-Toril.
Elmédico encargadode sustituir-

lo será, según se asegura por varias
fuentes: EduardoBenítezCano, que
a finales de los años ochenta fue di-
rector delHospital San Pedro deAl-
cántara.Después se trasladó alHos-
pital de Plasencia en donde fue Jefe
deMedicina Interna.

El Área de Salud de Cáceres
prepara nuevos cambios

Nevadoentrega las
‘Ninfasdel carnaval’
CASA DE EXTREMADURA
:: REDACCIÓN. La alcaldesa de
Cáceres , ElenaNevado, partici-
pó ayer en unasmigas tradicio-
nales organizadas por la Casa de
Extremadura en Cádiz, en las
que también estuvo presente la
alcaldesa de la localidad gadita-
na, Teófila Martínez, así como
la presidenta de laCasa regional,
Encarna Suero.Nevadohizo en-
trega a las ‘Ninfas del carnaval’
de Cádiz de la bellota de oro de
la Casa de Extremadura.

EN BREVE

Castingdebailarines
parael hermanamiento

ACADEMIA SBELTA
:: REDACCIÓN.Este domingo se
celebra la selección de los baila-
rines que participarán en el es-
pectáculo con el que se quiere
conmemorar el XXX aniversa-
rio del hermanamiento de Cá-
ceres con LaRoche Sur Yon con
Cáceres yDrummondville (Ca-
nadá). El casting se celebrará
hoy, domingo, de 12 a 14.30 y de
16 a 20 horas, en la Escuela de
Danza ‘Sbelta’, en la avenidaVir-
gen de laMontaña, 1. Cada can-
didato, que debe tener entre 18
y 25 años, deberá presentar una
coreografía individual (cincomi-
nutos maximo), y también se
podrán presentar coreografías
colectivas (15minutos).

:: REDACCIÓN
CÁCERES. El último Consejo
de Gobierno de la Junta de Ex-
tremadura, celebrado el pasado
viernes, aprobó lamodificación
del Proyecto de Interés Regio-
nal (PIR) El Junquillo a propues-
ta de InversionesAgropecuarias
del Sur.
El cambio supone la redefini-

ción del tipo de viviendas que se
van a construir, en concreto en
la R4, que con la modificación
aprobada podrán ser tamibén de
régimen general y no solo de
rentamedia. La empresa promo-
tora Inversiones Agropecuarias
del Sur S.L. ejecutará las obras
comprendidas en la modifica-
ción del proyecto, explica el Eje-
cutivo extremeño en nota de
prensa.

El Junquillo
también tendrá
viviendas de
régimen general

Rosario Pérez Carbonell, en el año 2001 junto a Mario Amor. :: HOY

Enmenos de un año
la Gerencia habrá
sido dirigida por
cuatro personas

Musical familiar
enelGranTeatro

‘SUEÑOS’
:: REDACCIÓN. El Gran Teatro
de Cáceres acoge este domingo
a partir de las 18.30 horas ‘Sue-
ños, el musical de los cuentos’,
deMiguel Murillo, con la com-
pañía Rodetacón Teatro bajo la
dirección de Francisco Blanco.
El precio de las entradas es de
8 y 10 euros.

:: REDACCIÓN
CÁCERES. El próximomartes
la Facultad de Formación del
Profesorado celebrará la Fiesta
del Árbol conuna plantación co-
lectiva desde las 11 horas. Con
ella se quiere conmemorar que
hace 207 años tuvo lugar enVi-
llanueva de la Sierra la primera
celebración de una fiesta al final
de las fiestas de Carnaval.
Por otro lado, el jueves, 1 de

marzo, la Facultad de Derecho
celebra a su patrón y con este
motivo acogerá laCopadelMun-
do de Fútbol, que podrá ser visi-
tada por cualquier ciudadano de
14.30 a 20 horas.

La Copa del
Mundo y Fiesta
del Árbol, esta
semana en la Uex



Edición: CÁCERES
Sección: CÁCERES
Página: 22
Autor: SERGIO LORENZO

CÁCERES22 Domingo 26.02.12
HOY

:: SERGIO LORENZO
CÁCERES. «Tocamos para pasar-
lo bien, para divertirnos; pero sin
olvidar que tenemos nuestra pro-
fesión que es de la que vivimos.Te-
nemosquedar clases, hacer proyec-
tos de investigación, ayudar en te-
sis, ir a congresos...» El quehabla es
un risueño Pedro Rodríguez que
además de formar parte delDepar-
tamento de Nutrición Animal en
la Facultad deVeterinaria, es bate-
ría del grupo cacereñodeblues ‘Pro-
nóstico Reservado’.
En esta banda hay otros dos pro-

fesores de Veterinaria: Miguel Es-
cribano, que es especialista en Pro-
ducciónAnimal; y el cirujano Jesús
Usón, que opera y pasa consulta en
la Facultad.
El cuarto es José María Alegre,

profesor de lenguas clásicas, de La-
tín yGriego.Ha estado 18 años dan-
do clases en el IESUniversidad La-
boral, que dirigió durante cuatro
cursos.Ahora trabaja en el Institu-
to Hernández Pacheco, enseña a
alumnos de 15 a 18 años.
Los cuatro tienen una relación

especial entre sí: Jesús y Pedro lle-
garoncasi almismo tiempoa laUni-
versidad de Extremadura enCáce-
res, y enVeterinaria dieron clases
aMiguel, que es de la segunda pro-
mociónde licenciados extremeños.
José María Alegre no es veterina-
rio, pero es cuñado deMiguel.
A todos les une la música. Des-

de los 13 ó los 15 años tocan algún
instrumentomusical, pero con los
estudios y el trabajo fueron dejan-
do su afición que han retomado en
plenamadurez.
El líder del grupo, si se puede ca-

lificar de tal, es el cirujano Jesús
Usón (’Chucho’), que comparte el
mismo nombre y primer apellido
con el impulsor del Centro de Ci-
rugía deMínima Invasión, pero no
son familia, aunque los dos son de
Zaragoza. «Comencé a tocar la gui-
tarra a los 10 años y soy totalmen-
te autodidacta – afirma Jesús –. He
crecido con el blues pormi herma-
noque siempre estaba conestamú-
sica, pero tambiénme gusta lamú-
sica clásica». Él fue el que empezó
a tocar conPedro, el compañero leo-
nés que disfrutaba con la batería
desde los 13 años. Luego se unió un
amigo vocalista que tuvo que de-
jarlo por razones personales, y lue-
go se unió Miguel con el teclado,
llevando al grupo a su cuñado José
María Alegre.
Los cuñados son deCáceres.Mi-

guel tocaba la guitarra de joven,
pero al final se ha dedicado a los te-
clados. JoséMaría siempre estuvo
en contacto con la música, tocan-
do el piano y la guitarra, para ter-
minar por encargarse del bajo.

1.Miguel Escribano, en su despacho de la Facultad de Veterinaria. 2. Pedro Rodríguez, en Nutrición Animal. 3. JoséMaría Alegre, en el Insti-
tuto Hernández Pacheco. 4. El cirujanoJesús Usón, en Veterinaria. 5. Abajo, anoche en El Corral de las Cigüeñas. :: FOTOS ARMANDO Y MARISA
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Los cuatro comenzaron a ensa-
yar periódicamente, hasta que en
el 2007 fueron animados a subir a
un escenario, y el éxito ha hecho
que las actuaciones se sucedan.
Los aficionados que tocaban en

reuniones de amigos o en las fies-
tas de la Facultad, se fueron profe-
sionalizando. En estos últimos cin-
co años Pronóstico Reservado ha
ido tomando cada vezmás peso en
el panoramamusical, y ya es uno
de los grupos de referencia del blues
en Extremadura. Han compartido
escenario con Los Reyes del K.O.,
Mingo Balaguer, Ñaco Goñi y The
BluesHackers. También son impul-
sores y socios fundadores de laAso-
ciación deAmigos del Blues de Cá-
ceres, que ha logrado grandes éxi-
tos de público en las dos ediciones
del Festival Internacional de Blues
que han organizado en la Plaza de
San Jorge.
El año pasado llegaron a editar

su primer trabajo discográfico que
se titula Bluessence, con 14 temas
grabados en directo que recogen
toda la tradición del blues. El disco
se puede comprar en la Sala Booga-
loo y en El Corral de las Cigüeñas,
o descargarlo en su página web
www.pronosticoreservado.es.
Los profesores volvieron anoche

a demostrar su profesionalidad en
el Corral de las Cigüeñas. Cada vez
tienenmás responsabilidad como
músicos, pero siguen disfrutando.

Profesores de día...Losmiembros
de la cadavez
más respetada
bandadeblues
‘Pronóstico
Reservado’ son
cuatroveteranos
profesoresde
Cáceres

...músicos de noche
5
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“Las empresas nos permiten comer”
RUFINO VIVAS

LABORATORIODERADIACTIVIDADAMBIENTAL

El Laboratorio de Radiactividad
Ambiental (Laruex) forma uno de
los grupos de investigadores más
activos de la universidad extre-
meña. Está dirigido por el cate-
drático Antonio Baeza y otros 18
investigadores –siete doctores y
otras once personas con contra-
tos de investigación–. Comenzó
su labor “de forma modesta” en
el 85, en Veterinaria, pero dos hi-
tos han marcado su progresión:
el desarrollo y gestiónde la redde
alerta radiológica de Extremadu-

ra, que comenzó por encargo de la
Junta en el 90 y actualmente man-
tiene también el Consejo de Seguri-
dad Nuclear, y la acreditación na-
cional del laboratorio, que garanti-
za la calidad de sus trabajos, sobre
todoanivel de agua.
En España solo hay trece labora-

torios acreditados para realizar
análisis radiactivos. Esta circuns-
tancia ha dado una gran repercu-
sión comercial a Laruex, que ac-
tualmente presta servicios a la
treintena de empresas de aguas

más importantes del país. “Aquí
analizamos el agua de Canarias”,
ejemplifica Baeza. Con estos servi-
cios logran fondos para seguir con
“la investigación pura y dura que
es lo que nos hace destacar y pro-
gresar a los investigadores, pero
trabajar para las empresas privadas
es lo que nos permite comer. Por
eso siempre intentamos mantener
un equilibrio milagroso entre am-
bas cosas”. Además, el grupo desa-
rrolla un proyecto europeo, dos na-
cionales concedidos este año, otro
regional y otro con el CSNque pue-
de colocar a Laruex a la vanguardia
nacional en lospróximosaños.H

La ciencia ‘made in’ Uex
La universidad cuenta con más de 200 grupos de investigación, pero pocos destacan por su actividad y los recortes no
juegan a su favor. Los cinco que logran captar más fondos para ofrecer soluciones innovadoras cuentan sus proyectos

SANTI GARCÍA

33Manuel Jiménez, director del Servicio de Gestión y Transferencia de Resultados de Investigación de la Uex.

region@extremadura.elperiodico.com

La Universidad de Extremadura
es la mayor cuna de investigado-
res de la región. Cuenta con 211
grupos que mantienen abiertas
1.200 líneas de trabajo científico
hasta el momento. Pero los recor-
tes acechan al sector, tanto den-
tro como fuera de la universidad.
La Uex reducirá un 20% los fon-
dos destinados a la investigación,
mientras se reducen las cuantías
de los convocatorias de la Junta,
el Estado y Europa. La otra pata la
forman empresas y organismos
privados, pero si ya costaba
captar su atención por el redu-
cido tejido productivo extre-
meño, ahora se suman los pro-
blemas de liquidez.

Esta situación afecta al conjun-
to de los investigadores, pero hay
grupos que despuntan por su
competitividad y logran mante-
nerse. Lo estánhaciendo gracias a
los convenios y contratos con em-
presas privadas, lo que no les im-
pide seguir captando fondos
públicos para avanzar en sus
líneas de investigación. De hecho,
lo ideal es que un grupo se nutra
en un 60% de convocatorias
públicas y en un 40% de fondos
privados. Ese equilibrio lomantie-
nen los gruposmásdestacados de
la Uex. Por calidad y captación de
fondos se encuentran en primera
línea el Laboratorio de Radioacti-
vidad Ambiental y el grupo Quer-
cus de Ingeniería de Software, los
dos más activos de la Uex. Cada
año consiguen entre 700.000 y
800.000 euros cada uno para de-
sarrollar su labor investigadora,
gracias los proyectos de índole re-
gional, nacional o europea y a
empresas y particulares. Otros de
los más competitivos son el Gru-
po de Investigación Forestal del

centro universitario de Plasencia,
el de Biología de la Conservación o
el grupo de Aprovechamiento Inte-
gral de Residuos Biomásicos, del
campusdeBadajoz.
Entre estos cinco consiguen ca-

da año atraermás de tresmillones
de euros para desarrollar la segun-
da y tercera misión de la Uex: la
investigación y la transferencia de
sus resultados a la sociedad. Esta
cantidad supone casi el 20%del to-
tal de los fondos captados entre to-
dos los investigadores de la Uex,
que aportan con su trabajo entre
20 y 21 millones de euros anuales
–13millones a través de proyectos
públicos y unos 8mediante conve-
nios y contratos privados– a la uni-
versidad extremeña. Esta cantidad
ha sufrido un incremento especta-
cular desde el 2003, que ahora
está frenando la crisis económica.

La gestión de la ciencia

Estos resultados son frutos tam-
bién del Servicio de Gestión y
Transferencia de Resultados de
Investigación (SGTRI) de la Uex,
que empezó a funcionar de for-
ma conjunta y coordinada en
2008. Se encarga de toda la labor
administrativa y de gestión que
conlleva la investigación: desde
la información y el acceso a con-
vocatorias competitivas hasta la
gestión de contratos y convenios.
Además “nos ocupamos de las
contrataciones de personal con
cargo a estos fondos y de la pro-
tección y valorización de nuestra
investigación (spin-off, paten-
tes,...)”, apunta el director del SG-
TRI, Manuel Jiménez.

Y es que la investigación uni-
versitaria es una fuente de em-
pleo. “En el 2011 se han realiza-
do 600 contrataciones de perso-
nal, entre personal técnico de
apoyo, personal investigador y

becarios, y su mayoría jóvenes”,
señala Jiménez, que se suman a
los doctores y profesores que de
forma permanente trabajan en
los grupos. Estas contrataciones

se realizan con cargo a los fon-
dos que logran captar y que
además de fomentar el empleo,
tiene resultados directos sobre la
región por el gasto que en ella se

realiza para desarrollar sus tra-
bajos, por la creación de em-
presas y patentes que surgen
de la ciencia,... Sus protagonis-
tas lo cuentan a continuación.

G. MORAL

CÁCERES

resultados de los investigadores extremeños

Contratos con empresas que
tienen los grupos actualmente

240
Número de patentes registradas

por los investigadores

52
Empresas de base tecnológica
de la Uex, llamadas spin-off

11
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“Siemprehayque ir unpasomásallá”
RUFINO VIVAS

GRUPO QUERCUS DE INGENIERÍA SOFTWARE

Tres doctores en informática de
la Uex pusieron enmarcha en el
96 el grupo de investigación que
ha dado luz a dos empresas de
base tecnológica, Gloin y Home-
ria, y que ofrece soluciones a fir-
mas como Telefónica, Insa o In-
dra, a través de sus cátedras. Hoy
son uno de los grupos más fuer-
tes y activos de la universidad
gracias a las colaboraciones que
mantiene con estas empresas pe-
ro también a que sus proyectos
innovadores consiguen financia-
ción pública para su desarrollo.

“Hay que ir unpasomás allá”.
De tres ha pasado a 22 el núme-

ro de investigadores que cada día
trabaja para ofrecer soluciones no-
vedosas. Once de ellos son doctores
en Informática y otros once inge-
nieros, entre ellos los tres mejores
expedientes salidosde los títulosde
Ingeniería Informática de la Po-
litécnica de Cáceres, donde traba-
jan. “Desde hace años estamos cap-
tando fondos suficientes para ir re-
novando todos los contratos”, ex-
plica el coordinador, el catedrático
Juan Hernández Núñez. Actual-

mente tiene entre manos 18 pro-
yectos y contratos dentro de su ám-
bito, la ingenieríade software.
Entre estos, trabajan con fondos

europeos en el desarrollo de técni-
cas de modelado utilizando redes
sociales, en una aplicación de vi-
deovigilancia remota en diferentes
lugares, en el control ymonitoriza-
ción de viviendas de forma remota
o en lo que llaman el internet de
las cosas. “En los próximos años va-
mos a tener dispositivos que por
ejemplo van a permitir que un pa-
raguas indique cuando va a llover
a través de un sensor que se conec-
ta directamente a internet para ver
laprevisióndel tiempo”.H

Páginas 12 y 13 LLL

“Las líneas abiertas no se resentirán”
TONI GUDIEL

GRUPO DE INVESTIGACIÓN FORESTAL

Estudian las masas forestales,
cómo mejorar su manejo, sus
amenazas, la erosióndel suelo, su
estructura, cómo afecta ésta a las
especies, a su reproducción, a su
interacción con el medio, cómo
mejorar la gestión de las dehe-
sas... El grupo que dirige desde el
2006 Guillermo González Bornay
ha ido creciendo dado su enorme
campo de trabajo en esta región.
Cuenta con una quincena de in-
vestigadores, entre doctores de la
Uex, técnicos de investigación y

becarios, pero la cifra es fluctuante
en función de los proyectos. Para
ellos cuenta con un gestor que les
pone al día de las convocatorias de
ayudas regionales, nacionales e in-
ternacionales que les permiten
continuar con sus inquietudes
científicas. Pero no son su única
fuente. Tienen encargos de institu-
ciones como la Junta de Extrema-
dura, empresas privadas y propie-
tarios de dehesas que buscan res-
puestas en este grupo, “aunque las
colaboraciones con particulares y

empresas son a pequeño nivel”,
sostieneGonzálezBornay.
Entre los seis proyectos y cinco

convenios que tiene en la actuali-
dad, el grupo del centro de Plasen-
cia está realizando un estudio, que
también se desarrolla en otros
países de Europa y África, para co-
nocer la incidencia de la explota-
ción agraria intensiva frente a la
agricultura tradicional. De mo-
mento, ni este trabajoni el resto su-
frirán las consecuencias del conti-
nuo recorte a la I+D. “La mayoría
proceden de fondos competitivos
concedidos y nos permite por aho-
ramantener las líneas abiertas”.H

“Buscamos proyectos aplicables”
SANTI GARCÍA

APROVECHAMIENTODERESIDUOSBIOMÁSICOS

El equipo de investigadores que
coordina Juan Félix González
González, formado por una vein-
tenadepersonas –docedoctores y
el resto técnicos y becarios de in-
vestigación–, busca la aplicabili-
dad de cada uno de los proyectos
que desarrolla. Con ello consigue
fieles clientes como lo son la Cen-
tral Nuclear de Almaraz, que re-
porta al grupo cada año 18.000
euros, Acciona, Vulcano o Guas-
cor Energía que les permite obte-
ner fondos para seguir investi-

gandoaunque “ahoranoes fácil”.
Está formado por 20 de investi-

gadores –doce doctores y el resto
técnicos de apoyo y becarios– de ITI
y de la Finca La Orden y tienen dos
patentes. La investigación sobre el
aprovechamiento de los residuos
biomásicos comenzó hace más de
20 años y hasta ahora han desarro-
llado una docena de líneas de in-
vestigación: obtención de combus-
tibles gaseosos a partir de residuos
agrícolas, de biodiesel y bioetanol a
partir de biomasa o a partir de gra-

sas animales y aceites vegetales usa-
dos, pirólisis de residuos agrícolas e
industriales,... Uno de los últimos
proyectos concedidos con fondos
regionales se basa en la aplicación
de microalgas para la fijación de
dióxido de carbono y lo pondrán
en práctica en la acería del Grupo
Gallardo. “Vamos a montar una
planta piloto para absorber parte
de los gases de esta empresa y deri-
varlos para combustibles. La idea es
usarmicroalgas de los pantanos de
Orellana, Arrocampo y Valuengo
para ver su comportamiento en
cuanto a la fijación de CO2 y pro-
duccióndebiocombustibles”.H

“Lo primero que cae es la I+D+i”
SANTI GARCÍA

BIOLOGÍA DE LA CONSERVACIÓN

Juan Manuel Sánchez Guzmán
fue vicerrector de Investigación ¡y
además de conocer la realidad
del grupo que coordina, conoce
lade los 200 restantes.Diceque la
situación de crisis está dificultan-
do el acceso a convocatorias
públicas, cada vezmás reducidas,
y la colaboraciónde las empresas,
con menos recursos ante la falta
de inversión pública. “Lo primero
que cae en época de recortes es la
I+Dy vamos a sufrir unadisminu-
ción importante”.

El grupomultidisciplinar que di-
rige, formado por 16 investigado-
res en diferentes ámbitos, mantie-
ne una actividad de más de 15
años en el campo de la biología de
la conservación. Actualmente está
inmerso en cinco proyectos compe-
titivos y contratos. “Mantenemos
un equilibrio grande entre entida-
des privadas y públicas, pero los
fondos competitivos son la placen-
ta que nos alimenta”. A través de
convocatorias públicas el grupo
está desarrollando dos proyectos

regionales, uno sobre la ecorregio-
nalización de los sistemas natura-
les de Extremadura y otros sobre la
cuenca del Guadiana como área de
amortiguación frente al impacto
de la pérdida de zonas húmedas, y
otro del plan nacional. Con fondos
privados desarrolla dos programas
de vigilancia ambiental en las pre-
sas de Alcollarín y del Búrdalo. Has-
ta 2010 mantenía una colabora-
ción desde hacía 20 años con la
Confederación Hidrográfica del
Guadiana, que les ha llevado a tra-
bajar en Alqueva, en la problemáti-
ca del agua en esta cuenca o en la
erradicacióndel camalote.H
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El tabaco extremeño,
en una hora decisiva

E
l sector del tabaco extremeño no vive para

tribulaciones. Después del revés de la Unión Europea a

las ayudas al cultivo ahora los tabaqueros se

encuentran en una situación comprometida porque

tienen un stock de 6 millones de kilos de tabaco sin colocar en el

mercado. El origen está claro: el incumplimiento por parte de la

tabaquera italiana Mella del contrato firmado con tres

asociaciones de tabaqueros, Grutaba, Cotabaco y Tabacos de

Cáceres, por el que se comprometió a comprar esa cantidad la

pasada campaña. Pero la resolución de dicho incumplimiento no

se conoce en toda su amplitud y puede ir desde que la compañía

pública Cetarsa logre compradores para ese tabaco, y en cuyo

caso se haría cargo del producto de los tabaqueros afectados por

Mella, a que esta fallida operación comprometa el futuro no de

los agricultores aglutinados en esas tres asociaciones sino del

tabaco extremeño en su conjunto. La primera opción aquí citada

es, por desgracia, altamente improbable; la segunda no está

cerca...pero tampoco lejos. Y entre una y otra ya hay daños

tangibles y comprobables que ningún tribunal podría reparar en

el caso de que este asunto llegue a los juzgados y Mella pague por

su irresponsabilidad: Grutaba tiene embargadas sus cuentas y los

socios no pueden cobrar la actual campaña; Cotabaco no puede

hacer frente a sus préstamos y sus responsables temen que entre

en quiebra en pocos meses; y Tabacos de Cáceres está

descabezado después de que su presidente abandonara el cargo.

A la vez, se ha abierto una profunda fractura en el sector: las

tres asociaciones afectadas por Mella están enfrentadas con las

otras tres grandes cooperativas, Sat-Tab, Tabacos de Talayuela y

Acotaex (aglutinan más del 50% de la producción), temerosas, y

con razón, de que se prorratee entre todas el problema

originado por la italiana. La fractura se observa también al nivel

de las grandes organizaciones agrarias, de manera que UPA está

implicada en la búsqueda de una solución, pero Apag-Asaja

actúa como si la situación no afectara a agricultores

extremeños. En este contexto de desunión, tampoco es unitario

el discurso político: mientras el PSOE e IU abogan por ‘la

solución Cetarsa’, es decir, porque la compañía pública compre

la producción a los tabaqueros afectados por el incumplimiento

de Mella, la Junta, con mejor criterio, trata de evitar una

alternativa que podría arruinar a todos.

Por si fuera poco, el factor tiempo es, en este escenario de

dificultades, un factor más que añade tensión al problema. Y es

que los tabaqueros tienen poco más de medio mes para hallar

una salida a este laberinto debido a que antes del 15 de marzo

tienen que tener los contratos de compra-venta del tabaco de

esta campaña visados por el Ministerio de Agricultura.

Quizás no se vislumbre en la agricultura regional un

problema tan nítido como el del tabaco. Ninguna institución u

organismo con capacidad para empujar en su solución

(políticos, sindicatos, opas, asociaciones, Cetarsa...) debería dejar

de tomárselo con la urgencia que exige atajar el peligro que ese

problema representa para la economía de miles de familias.
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S
oy consciente de que defender a
lossindicatosnoesmuypopular
en estos momentos, pero de to-

dos modos voy a hacerlo, aun recono-
ciendo que sus dirigentes no siempre
hanhecholoquemásconveníaalostra-
bajadores; y merecen ser criticados por
ello. Lo que no se merecen es el lincha-
miento al que están siendo sometidos,
por parte del Gobierno y su cuadrilla
mediática, a raíz de la convocatoria de
movilizaciones contra la reforma labo-
ral, presentándonos a todos los sindica-
listas como unos aprovechados lo que,
además de no ser verdad, es injusto. Co-
mo no lo sería que dijéramos que todos
los políticos son corruptos porque unos
pocos se hayan lucrado en el ejercicio de
sus cargos, cuando la realidad es que la
inmensa mayoría son honrados. Como
sucedeenelcasodelossindicalistas.

Ya sé que a ningún gobierno, de
cualquier signo político, le gusta que
se critiquen sus decisiones y, como es
natural, tienen derecho a defenderlas;
eso sí, con argumentos. Lejos de eso,

en la campaña que han puesto en
marcha tras aprobar una reforma la-
boral al gusto de la cúpula empresa-
rial, gobierno y medios afines han re-
currido a las medias verdades, o direc-
tamente a la mentira, con la intención
de desprestigiar a todos los sindicalis-
tas, que nos están presentando como
unos aprovechados, que no quieren
trabajar y viven de las subvenciones
públicas. Esto último es verdad por-
que, al ser pocos los trabajadores que
se afilian, las organizaciones sindica-
les viven de las subvenciones públicas;
lo mismo que los partidos políticos.
Por tanto, si unos y otros maman de la
misma teta pública, ¿por qué somos
tan críticos con los primeros y tan
poco con los segundos?

Los bienpensantes me dirán que los
partidos políticos son piezas básicas del
sistema político actual, pero no lo son
menos los sindicatos que, a pesar de
sus defectos, son fundamentales para
los trabajadores; la inmensa mayoría
de la población, no lo olvidemos. Se

puede discutir, como todo, pero la sola
existencia de los sindicatos hace que,
como algunos desearían, no hayamos
regresado ya a la edad media en cuanto
a derechos. Por tanto, no entiendo que
los asalariados nos dejemos engañar
por determinados creadores de opi-
nión que, interesadamente, ponen en
duda la utilidad, de los sindicatos en
particular y los sindicalistas en general,
y nos venden como excesivos los suel-
dos que cobran, mientras callan sobre
la utilidad y los sueldos de los políticos
(en algún caso varios a la vez).

Pese a haber abandonado cualquier
afiliación sindical en el 77, de toda esta
campaña me indignan especialmente
las durísimas críticas que se están ha-
ciendo contra los sindicalistas liberados
que, en mi opinión, realizan el trabajo
más difícil y digno que se puede hacer:
defender los derechos de sus compañe-
ros. También que se tache de inútil el
trabajo de los sindicatos, con el argu-
mento de que solo se dedican a criticar
lo que hace el Gobierno. La pregunta,
entonces, sería: ¿También debemos
considerar inútil la labor que, durante
estos últimos siete años, ha hecho el PP
por haberse dedicado solo a criticar al
anterior ejecutivo? Estoy seguro de que
cada uno responderá a esta pregunta
según su ideología.H

C
onfío tanto en la bondad de
los banqueros como en la de
los filatélicos o en la de los

cultivadores de champiñón. Ni los
cultivadores regalan hongos, ni los
filatélicos sellos, ni conozco a
ningún banquero dispuesto a dejar
de cobrar sus intereses.

La iniciativa de Luis de Guindos
de detener los desahucios que multi-
plican el número de gente desespera-
da tiene una música que suena bien,
pero todavía no sabemos cómo va a
ser la letra. Si se limita a “instar a los
banqueros” puede ser tan efectivo co-
mo una jaculatoria ante el oficial del
juzgado. Sería algo así como tomar
medidas para acabar con el botellón

“instando a los jóvenes a que se
acuesten antes de las diez de la no-
che”. Puedes instar lo que quieras, in-
cluso siendo ministro de Economía,
pero ante el vicio de instar puede
oponerse la virtud de no hacer caso.

Los ministerios deben producir ór-
denes ministeriales de obligado cum-
plimiento, y redactar reales decretos
que sean aprobados en Consejo de
Ministros, o, a través de la Secretaría
General Técnica, redactar proyectos
de leyes que sean aprobadas en el
Parlamento. Pero instar, lo que se di-
ce instar, puede ser tan efectivo como
si el Ministerio de Sanidad pretendie-
se luchar contra la obesidad instando
a que comamos más verduras y me-
nos grasas e hidratos de carbono.

Los embargos son un procedimien-
to regulado en las leyes y, o se cam-
bian las leyes, o es difícil que, ante un
ruego del señor ministro, los banque-
ros tengan un ataque de generosidad
en unos tiempos en los que andan
bastante mal de pasivo.

Es plausible la iniciativa, y la
prueba es que ha despertado una
gran expectación, pero además de
saber que el señor ministro tiene
buen corazón y sensibilidad, es pre-
ciso que concrete en qué medidas o
cuáles van a ser los procedimientos
por los que se pueda saltar sobre las
leyes de enjuiciamiento civil y el De-
recho Mercantil vigente.

Estoy convencido de que los ban-
queros no tienen menos bondad que
los veterinarios o los dentistas, pero
sus objetivos profesionales están
reñidos con dejar de cobrar las deu-
das. Y, si no se articula cómo lo van
a hacer, podría quedarse todo en un
retórico brindis al sol.H


